

Crónicas de la zona francesa

El programa del Residente General. Las nuevas fuentes de riqueza de Marruecos. La disidencia y la pacificación. "Política de penetración pacífica."

Prestamos particular atención al momento del Protectorado francés, porque estimamos que este momento es de sumo interés. Quizás EL TELEGRAMA DEL RIF haya sido el único periódico español que ha seguido con atención y cuidado esta fase singular de la acción de Francia en Marruecos.

Se recordará el nombramiento del actual Residente y las causas probables de dicho nombramiento. Se recordará, asimismo, las palabras que antes de hacerse cargo de su nuevo destino dedicó el señor Saint a la futura obra; luego, su minuciosa y total inspección de la zona francesa; en esta inspección, el contrario tiempo del Atlas. Finalmente, el discurso solemne pronunciado ante el Consejo de Gobierno de Rabat el día 2 de Julio, exponiendo el programa de la hora, de la época, mejor dicho, y el viaje a Francia, para tratar con el Gobierno de la realización de este programa.

¿Cuál es, pues, la tendencia del momento actual, la dirección que en la época que comienza va a tomar la acción de Francia en Marruecos? He aquí una pregunta de interés. Los lectores de este diario, si recuerdan nuestras últimas crónicas, podrán mejor comprender lo que sigue y las que más adelante escribiremos, y sacar las consecuencias que de los hechos y de las palabras autorizadas del Residente y de otras personas responsables se deducen.

Cuando el señor Saint embarcaba en Marsella, de retorno a Marruecos, apareció en un gran diario de Francia un editorial, a todas luces inspirado y oficioso, a por lo menos muy fielmente interpretador de la situación, del que vamos a reproducir algunos párrafos esenciales.

La política francesa en Marruecos, dice, será en adelante orientada en un sentido netamente económico. Se intensificará el rendimiento de las riquezas actualmente en producción, es decir, se defenderá y perfeccionará la agricultura marroquí. Pero al propio tiempo se dirigirá la acción hacia el porvenir y se crearán nuevas fuentes de riqueza industrial, recorriendo a la vez al crédito público y a la fortuna privada. Se acrecentarán las aportaciones financieras que la metrópoli tiene gran interés en hacer en las más bella de sus posesiones de ultramar. Tales son, resumidas imperfectamente, las grandes líneas del programa de don Luciano Saint, programa de extraordinario alcance.

Se prosigue en el discreto editorial haciendo historia o mención de las principales fuentes de riqueza que han de ser alumbraadas y de los medios necesarios para ello. De todo lo cual, extremadamente importante, nos ocuparemos quizás otro día. Como conclusión hemos de agregar nosotros unas palabras; jamás ha habido en Marruecos un Residente tan realista, de tan clara y exacta percepción de las realidades, del que Francia pueda prometerse más en esta

De la zona Occidental

TERRITORIO DE TETUAN

El coronel Aranda marcha a Madrid. Próxima fiesta marroquí

Tetuán 17. Ha marchado a Madrid, acompañado de su familia, para pasar una temporada al lado de su respetable anciana madre, el coronel jefe de Estado Mayor, don Antonio Aranda.

El próximo domingo se celebrará una fiesta morisca en Ben Karrieh, con motivo de la entrega de dahires a las nuevas autoridades indígenas, inauguración de las escuelas oficiales en aquel poblado e imposición de cruces del Mérito Militar a varios soldados indígenas de las Intervenciones Militares.

Terminados dichos actos, los invitados serán obsequiados con una comida morisca.

Esta tarde es esperado con su familia, el delegado de Cuba en la Exposición Iberoamericana, señor Rodríguez, que se propone visitar esta zona.

Marcha de licenciados. La adjudicación de pabellones

Tetuán 17. Hoy han marchado a Ceuta, en cuyo puerto embarcarán para la península los licenciados de las provincias de Valencia, Albalce, Murcia, Alicante, Castellón y Teruel.

Una comisión de Sanidad Militar, estuvo en el cementerio, depositando flores sobre las tumbas de sus compañeros muertos en campaña.

La mezajnia de las Intervenciones Militares recogió un fusil Remington, una escopeta y muchos cartuchos.

El orden general del Ejército publica las disposiciones y normas que han de seguirse para la adjudicación de pabellones a la oficialidad de la Circunscripción de Ceuta-Tetuán, que será proporcionalmente a sus plantillas.

Corresponsal CIRCUNSCRIPCIÓN DE CEUTA

Nueva revista Ceuta 17. Ha comenzado a publicarse una revista titulada "Patria Chica", editada por elementos de la Casa de Valencia, de esta ciudad.

Corresponsal CIRCUNSCRIPCIÓN DE LARACHE

La Casa del Niño. La Despedida del Soldado

Larache 17. El Director de Intervención civil señor García Ontiveros, ha visitado la Casa del Niño, donde se encontraban la duquesa de Guisa, su hija la duquesa D'Ancoeur, y otras damas de la Asociación de Caridad.

El Director de Intervención, que presenció el reparto de comidas a los niños, felicitó efusivamente a la duquesa de Guisa, por la humanitaria obra que realiza institución tan admirable.

Por la tarde visitó el Grupo Escolar,

nueva era de Marruecos. Seguir con atención lo que allí se hace creemos que es necesario. En Tetuán no se ignora ninguno de los pasos que se dan en Rabat. Por muchos motivos. Entre otros, porque importa no quedarnos rezagados, ahora que el problema de la guerra nos estorba. Y es casi seguro que, tenidas en cuenta las proporciones, no hemos de quedarnos atrás. El conde de Jordana es una garantía, y de su pensamiento y dotes de Gobierno tienen va amplia noticia los lectores de EL TELEGRAMA.

En todo este entusiasmo no hay más que una sombra: la disidencia, todavía existente en el Marruecos francés. También sobre este problema capital habla el editorial del diario parisino a que nos hemos referido. Dice así:

A pesar de los choques inevitables, el señor Saint prosigue la obra pacificadora por una política de atracción que excluye toda operación militar. Las tropas francesas no tendrán otro cometido que el de proteger y defender las poblaciones sometidas.

Pero sobre este punto de tanta trascendencia, es mejor escuchar las palabras del propio Residente. A un periodista francés de Marruecos le ha dicho:

Los disidentes se muestran muy poco activos y no dan guerra ni a nuestras tropas regulares ni a nuestros pañisans. Algunos golpes de mano algunas incursiones de los disidentes se han señalado de cuando en cuando, pero no han revelado caracteres de gravedad. En el Tafi-lete todo va bien. Se habla y se trata, y no se proyecta ni se realiza ninguna acción militar. En el Sus, Merchi Rebia ha impedido que prosiga adelante el movimiento de sumisión comenzado hace dos meses; pero la situación sigue normal con grandes ventajas adquiridas por nuestra parte.

El Gobierno metropolitano y el del Protectorado, continúa el Residente, se hallan completamente de acuerdo en que hay que atenerse a la penetración pacífica y en que hay que rechazar toda operación militar.

Queremos hacer política de atracción. Y ninguna otra clase de política. Los créditos votados en París no son para operaciones militares, sino para crear los goms necesarios para ocupar las tribus recientemente sometidas. Y para crear asimismo nuevos centros de información.

Hasta aquí las palabras del señor Saint. Ellas dan a entender la situación y algo de la acción futura en punto a pacificación. No las comentamos porque son bien elocuentes y por sí mismas se comentan.

Restan otros temas que complementan el conocimiento de la nueva etapa franco-marroquí. Pero habrán de quedar para otra u otras crónicas.

Jaime Lirón Rabat, 11 Octubre.

grama del Alto Comisario, fechado en Villa Sanjurjo. En el Certamen agropecuario he tenido la satisfacción de entregar el diploma de honor y medalla de oro a las instalaciones presentadas por esa sección, como premio a los ejemplares presentados. Por dicho motivo, reciba V. S. y personal a sus órdenes mi felicitación. Este señalado éxito ha causado gran satisfacción en esta ciudad, donde es motivo de orgullo el establecimiento de la Cría Caballar.

Corresponsal



El concurso agropecuario de Villa Sanjurjo.—El Alto Comisario señor conde de Jordana, acompañado del general señor Pozas, interventor civil señor Seco y otras personas, entregando los premios a los concursantes indígenas. (Fot. Zarco y López)

FOR EL CABLE

DECLARACIONES DEL EX MINISTRO MUSULMAN BENNUNA

Las dos Exposiciones. Las ventajas de la intervención española. Cómo debe orientarse el porvenir. El problema de la escuela

Barcelona 17. Desde hace varios días se encuentran en Barcelona el prestigioso musulmán Abdeselam Bennuna, ex ministro de Hacienda del Majzen, y delegado de su Gobierno en la Exposición Internacional. Nuestro corresponsal le visitó esta mañana en el hotel donde se hospeda, celebrando con él una entrevista.

Bennuna, entre otras cosas, ha dicho lo siguiente: Tengo impresiones gratísimas y diferentes de los dos certámenes. La Exposición de Sevilla es una cosa artística y emotiva; pero la de Barcelona impresionó mucho más por la grandeza de su conjunto y su importancia comercial e industrial, que refleja fantástica magnitud. Claro es, que Sevilla es el abrazo fraternal entre España y las naciones que son hijas suyas.

La Exposición de Barcelona—agrega—no podrá igualarse en mucho tiempo, porque está emplazada de manera que no acepta copia. El golpe de vista que ofrece desde la Plaza de España, me parece único en el mundo.

Preguntado si existe interés en Marruecos por conocer las Exposiciones, dijo: —Bastante.

En la primavera próxima—añadió—vendrán a conocer el pabellón de Marruecos de Sevilla y prolongarán el viaje hasta Barcelona, pues no olvide que entre los moros hay mucha gente acaudalada.

¿Acepta el indígena de buen grado el Protectorado español? —Sin duda alguna. Hasta ahora no se había llegado al final de las luchas, que costaron tanto, y ahora es cuando los moros han podido apreciar las ventajas de la intervención española. Se puede asegurar que ya no habrá luchas en Marruecos, en el Marruecos español, quiero decir. Todos, hasta los cabelleros del interior, saben que la acción protectora de España es conveniente para el progreso marroquí; pero de ella no debemos coger nada más que lo bueno, porque también tiene algo malo, y no nos conviene perder lo mucho bueno que tenemos en nuestra civilización, en nuestras costumbres e ideas, cosa que ni yo ni nadie puede comentar, porque está demostrado así.

¿Qué le da a usted—agrega—de nuestras antepasadas economías, y el Gobierno marroquí se desenvuelve mejor y ha progresado bastante. Cree el ex ministro Bennuna, que el porvenir de Marruecos debe orientarse en el sentido industrial. Nosotros—agrega—tenemos gran riqueza de mineral, y el moro es aplicado para los trabajos industriales, a los que se adapta bien. Terminó diciendo que el problema de la escuela, donde se eduque el moro, es fundamental, porque de él depende nuestra prosperidad futura.

FEBUS

El extraño mirón de la calle de Tarragona

Entre los vecinos de la calle de Tarragona, existía alguna inquietud motivada por la presencia de un sujeto desconocido, que, a media noche recorría aquellos alrededores, y por las ventanas se deducía a escudriñar el interior de las viviendas.

Ayer, un quinquino de la citada calle, se ocultó en el portal próximo, y al ver que se acercaba el desconocido a una ventana, le abordó, preguntándole acerca de la causa de sus reconocimientos y frecuentes visitas a aquellos lugares.

Como la contestación no fuera la más correcta, el citado quinquino requirió el auxilio del guardacalles del distrito, Enrique Martínez Córdoba, el cual se hizo cargo del extraño visitante, con el propósito de conducirle a la Jefatura de policía.

Cuando se dirigían a la Jefatura, el desconocido, aprovechando un descuido del guardacalles, se dio a la fuga, empujando veloz carrera por la calle del General Marina. El agente, para evitar la fuga, hizo uso del pito de alarma, lo que atrajo a dicho lugar a numerosas transeúntes.

Uno de éstos logró, al fin, detenerle. Una vez en la Jefatura de Policía, dijo que se llamaba Antonio Villalba Portero.

Acerca de sus frecuentes visitas nocturnas a la calle de Tarragona, contestó con evasivas.

Las repetidas piladas del guardacalles Martínez y las carreras de los que acudían de distintos lugares de la ciudad, produjeron la natural alarma, que cesó al conocerse lo ocurrido.

HOY HACE DIECINUEVE AÑOS

18 DE OCTUBRE DE 1910

Se sabe que Muley el Kebir, hermano de Muley Hafid, se fugó con el propósito de dirigirse a Ceuta, saltar a España y llegar a París para poner en conocimiento de las autoridades de Francia el mal trato de que era objeto en contra de lo pactado.

—Por dificultades de enlace de los servicios marítimos de Huelva, no llega la compañía de zarzuela que dirige el actor Pablo López.

—Continúan con gran actividad los trabajos de relleno del puerto, en el trozo paralelo al Muro X.

—Ante la imposibilidad que el reloj de la torre cumpla su cometido, se trasladará a Nador y para sustituirle se adquirirá uno de grandes dimensiones.

—El marqués de Cabrilla ruega en el Congreso al ministro de la Guerra se habiliten locales en Méllila para alojamiento de las familias de los jefes y oficiales. El ministro de la Guerra le contesta que atenderá la petición, y que en unión del ministro de Hacienda llevará el asunto al próximo Consejo de ministros.

—El insigne poeta portugués Guerra Junqueiro, no acepta el cargo de embajador de Portugal en Madrid.

—Se dan órdenes para que sea prohibida la venta de pescado muerto con dinamita.

EL PRESUPUESTO EXTRAORDINARIO Y EL ABASTECIMIENTO DE ACUAS

Como se ha hecho público, el primer proyecto que se acometerá con cargo al presupuesto extraordinario, es el de abastecimiento de agua potable, acogido con verdadero entusiasmo por los melillenses, que ven el término de una era angustiosa, paliada en parte por las fuentes públicas de las de Yasinen.

En tres partes divide la Junta el proyecto, que pueden ser ejecutadas simultáneamente, a saber: nuevas captaciones; depósito central o embalse y depósitos reguladores, y por último, red de distribución.

Durante el último viaje, no sólo se ocupó el señor Lobera de la colocación del empréstito en las favorables condiciones, que ha conseguido la aprobación general, sino que celebró varias conferencias con el ilustrísimo señor don Pablo Fábregas, Inspector General de Minas, al que se debe el alumbramiento de Yasinen, a fin de que estudiara el plan de las nuevas captaciones y su presupuesto.

Durante dos semanas estuvo adquiriendo datos un inteligente capataz facultativo, de toda su confianza, lo que le ha permitido adelantar el trabajo.

Ayer en compañía de su bella hija, llegó a Méllila el señor Fábregas. En el hotel le cumplimentó el Presidente de la Junta Municipal, y poco después se reunió en su despacho con el ingeniero para ultimar detalles de la labor que el eminente geólogo ha de desarrollar comenzada ayer tarde mismo, para que no sufra demora el comienzo de obra tan interesante.

Existió el propósito de acometer simultáneamente las nuevas captaciones, y tan pronto se aprueben los proyectos, la construcción de depósitos y red distribuidora.

Hemos saludado al Sr. Fábregas y nos ha dicho que en el Barrigú hay agua para que Méllila quede bien abastecida, captándola en los vaciaderos naturales de Trara, Barranco del Lobo, Bergúel y otros.

Todas estas aguas han sido analizadas siendo portador de los datos para el proyecto. Las de mejor calidad son las de Trara, que sólo alcanzan diez grados hidrotrímétricos.

Y ya que hablamos del presupuesto extraordinario y del empréstito, de los que seguiremos ocupándonos por su importancia, debemos consignar, que ayer recibí nuevas visitas al señor Lobera, para felicitarle por la aprobación de asuntos tan beneficiosos para la ciudad.

Por escrito recibe también muchas muestras de entusiasmo por el acometimiento de obras de saneamiento y que tanto han de beneficiar también a las clases mercantiles y obrera.

Un telegrama del general Pozas

El general jefe de la Circunscripción del Rif, dirigió ayer el siguiente telegrama al Presidente de la Junta Municipal: «La felicitó muy efusivamente por la aprobación del presupuesto extraordinario y le saludó con el mayor afecto.»

El señor Lobera contestó con otro muy expresivo, agradeciendo en nombre de la Corporación y en el suyo propio, la cortesía del general Pozas.

Sesión de la Permanente de la Junta Municipal

Apertura y traslado de establecimientos

Quedan autorizados, por ser favorables los informes facultativos, Mohamed Haz, para café moruno en calle Serrano Ruiz; don Fernando Muñoz, para comestibles y frutería, en Isabel la Católica, 1; don Antonio Siraer, para venta de leche en el kiosco de la plaza del Comandante Benítez; y doña Josefa Guerrero, para una freiduría en García Cabrelles, 37.

Obras y reparaciones

Se autoriza a don Andrés García para construir una habitación en la casa número 29 de la calle de Coruña; a don José Blanco Soler, para atravesar la carretera de Sidi Auriaeh con una tubería de cemento destinada a riego.

Queda pendiente la de don Bartolomé Cánovas, para efectuar reparaciones en el solar 53 del Zoco Reina Regente, en el sentido de concederle, si se encuentra dentro del plano de urbanización, y de negarlo caso contrario, pues no se acompaña plano de situación.

Y se levanta la sesión.

DE SOCIEDAD

En el vapor correo de Málaga llegaron don Mauricio Platero, don Francisco Montero, don Enrique Sosa, don Manuel Almiñana, don Pedro Fernández Caro, doña Rosario del Valle, don Manuel Portralba, don Anibal Cruz, don Adolfo González, don Antonio Lobos, don Gabriel Calvo, don Nicolás Martín y don Pedro Soler.

También regresó de la península, el arquitecto de la Junta Municipal don Mauricio Jalvo.

Por la tarde marcharon para la vecina capital malagueña, don José Díaz, don Graciano Pastor, don Fernando Cuevas, don Alfonso Serrano, don Andrés García, don Elías Benchamol, y el contratista de obras don José Amigó.

Acompañado de su familia marchó a la península nuestro querido amigo don Moisés Salama.

Para Madrid, en donde fijará su residencia, marchó el joven estudiante de Medicina don Jorge Cajal.

En compañía de su distinguida hermana, marchó a la península para visitar las Exposiciones el vocal de la Junta Municipal y querido amigo nuestro, don Julio Pieri.

El laureado comandante aviador don Ricardo Burquete, marchó ayer a la Península, en compañía de su distinguida esposa, y monísimo hijo.

Se dirigen a las Islas Canarias donde embarcarán para Río de Oro, por haber sido nombrado jefe de las fuerzas aéreas de aquellos territorios.

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña, la señora del comerciante don Miguel Filloy Burgos.

También ha alumbrado con felicidad una robusta niña, la señora de don Eduardo Carvajal.

CRONICAS DE MADRID

LA TRAGEDIA DEL GABÁN

Los madrileños, empiezan a notar la huida del verano. Todo sea por Dios. Las pobres gentes vendidas empiezan a ver con buenos ojos los soportales de la Plaza Mayor. Y los queños de las adhesias. Y las escalinatas de la Bolsa. Refugios benéficos para las noches inclementes.

Sin embargo, el otoño dá empaque y presiancia a Madrid. Las calles se han llenado de heterogeneidad. Los automóviles cantan el coro horroroso de los bocinas. Y desbordán los lagos de las grandes plazas. Y a veces nos deslumbran con las dos espadas que salen de sus faros. La gente rica ha regresado ya de sus paréntesis veraniegos. Las dos de la madrugada empieza a ser una hora llena de brillantes y cubierta de pieles.

Los caravanas de los venidos se llenan de esperanza, porque ya están en Madrid las señoras de la junta. Y empieza el reparto de los bonos. Y adquieren todo su prestigio los comedores de caridad. ¡Si no fuera porque el invierno es inicamente en sus escarchas!

Se han abierto ya, los restaurantes que durante la canícula se adornaron con el elegante letrero de «Cerrado hasta Octubre.» Fulgen, todas las vitrinas. Las últimas novedades de París, despiertan la tentación de las mujeres, en las grandes tiendas de confección. Sale al paso del hambriento, el chorro de luz de la «braseries» con sus faisanes trufados y sus hambres incitantes a la voracidad.

Y con todo esto, que constituye la

vida fundamental de la Corte, se presenta en los hogares de la clase media, la tragedia del gabán. Un problema complicado que ha de resolver el jefe de la casa. Un jefe casi siempre más corto que las necesidades del vivir. Un hombrecillo minúsculo, sobre cuya nariz cabalgan unos lentos con cristales de aumento cuyo uso está indudablemente en las horas del vantar cotidiano. Que las viandas por lo general, precisan del aumento de estos cristales, para dar la sensación nutritiva que le es necesaria al resignado estómago para engañarse. Pero el frío no admite subterfugios. El frío se impone. Manda. Llega hasta los huesos y lleva a todos los hogares la desdichada tragedia de tener que abrigar a la familia. Y he aquí a los padres que tienen que vivir de la sociedad y para la sociedad, haciendo números para ver de resolver el problema del abrigo. Casi nada. Una señora gorda. Una niña casadera y un galán suspirante por el pluma, último grito de la pulmonía puesta de acuerdo con la moda.

El hurra de la felpa se impone. Que desde lejos, aun dá la impresión de terciopelo auténtico.

A estos jefes de familia abrumados por los primeros frios, les han dado ayer la paula de una posibilidad de solución. Veamos:

Del escaparate de una tienda establecida en la calle de Barquillo, unos románticos, se han llevado seis impermeables, que el dueño — un hombre de

imaginación calenturienta — dice que valen seiscientos pesetas.

Este suceso, a todas luces vulgar, es un síntoma. Los ladrones, ante el olofo han procedido de acuerdo con el problema de la estación. Hay que tener en cuenta que estos reversibles impermeables de ahora, sustituyen con ventaja al abrigo. Percalados de ello, han dado los ladrones de que se trata la nota de actualidad y se han llevado aquello que les era menester para caracterizarse de personas honorables.

Estoy seguro de que más de un ejemplar jefe de familia, ha leído el suceso con lágrimas en los ojos. Verdaderamente los prejuicios sociales de un empleado pobo, son una rémora y solo conducen a la perturbación social que significa el problema diario, al que la entrada de cada estación añade uno de carácter fundamental que conduce en cada otoño al empuje de la paga, para resolver del algún modo esta bufa tragedia del gabán.

Sin embargo, eso sí, legarán el día de mañana un nombre honrado a sus descendientes, que podrán no tener abrigo, pero tienen honor. Una cosa, que dicen que no se paga con dinero. Pero que no aceptan los sastres, en pago de ropa.

Joaquín ROMERO MARCHENT

Madrid Octubre de 1928. (Prohibida la reproducción.)

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

DE NUESTROS CORRESPONSALES EN MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

NOTICIAS MILITARES

Concursos

Madrid 17.—El «Diario Oficial» en su número de hoy, anuncia los siguientes concursos: Una plaza de subteniente de Caballería en la quinta zona pecuaria; otra de capitán secretario en la Inspección de la cuarta zona; otra de comandante en el Depósito de Cría de Caballeros de Marruecos, y otra de comandante médico jefe del Laboratorio de Ceuta.

También se anuncia concurso para cubrir una plaza de sargento en el Colegio de María Cristina, de Huérfanos de Infantería.

A la Jefatura de Aeronáutica. Pasa destinado a la Jefatura Superior de Aeronáutica, el comandante de Ingenieros don Luis Manzaneque.

Medalla de Sufrimientos

Se concede la Medalla de Sufrimientos por la Patria, al sargento de Infantería don Fulgencio Asunas.

Ascensos

Ascenden al empleo inmediato, los sargentos de Artillería, don Antonio Ros, y don Elias Martín.

Desestimada

Se desestima la instancia de un ayudante retirado, del Cuerpo de Subalternos de Ingenieros, que pedía ingresar en la Orden de San Hermenegildo.

Al Tercio

Pasan destinado al Tercio, el comandante y capitán de Infantería, respectivamente, don Emilio Torres Iglesias y don Gregorio Moya Diaz.

Al Protectorado

Pasa destinado al Protectorado, para prestar sus servicios en las Intervenciones Militares, el capitán de Infantería don José Palacio Rodríguez y el teniente don José Bardiza Sanz, como oficiales informadores, en la Circunscripción del III.

A Regulares

Pasan destinados al Grupo de Regulares de Albuemas, el capitán y teniente de Infantería, respectivamente, don Fernando Osés Armesa y don Antonio Gasco Hernández.

Vuelve a activo

Vuelve al servicio activo, el comandante de Infantería don Juan Asensi Cepero.

A la reserva

Pasa a situación de reserva, por edad, el coronel de la Guardia civil don Rafael Bernal.

Ayudante

Nombrase ayudante del general don José Millán Asbray, al comandante de Infantería don Manuel Fernández Cordón.

G. TRIVINO
MEDICO MILITAR
Especialista en
Piel, Venéreo y Sífilis
Enfermedades de la matriz y anexos
Tratamiento moderno,
Diatermia, Electrolisis,
Rayos Ultravioleta, Cistoscopia,
Uretroscopia
Consulta de 5 a 7.—Prim, núm. 26, primero

DEL EXTRANJERO

La Conferencia Marítima

Ginebra 17.—El Comité de la Conferencia Marítima ha expresado su opinión de que debe preguntarse a los Gobiernos interesados si la solución del asunto debe buscarse tomando como base la jornada de ocho horas o la semana de trabajo de 48 horas.

La respuesta francesa

Paris 17.—El jefe del Gobierno Mr. Briand ha enviado, al embajador de Francia, en Londres, el texto de la respuesta francesa aceptando la invitación de Inglaterra para asistir a la Conferencia Naval de los cinco.

Atentado frustrado

Londres 17.—Noticias recibidas de Nankin dan cuenta de que por segunda vez se ha atentado contra la vida del presidente del Consejo chino, Chang Kai Chek.

El nuevo embajador de los Estados Unidos en Madrid

Washington 17.—El Senado ha sancionado la designación de Mr. Laughlin, para ocupar el cargo de embajador de los Estados Unidos en Madrid.

Para el caso de que fracase la conferencia del desarme naval

Washington 17.—Se dice que en los círculos políticos, se sugiere la posibilidad que en el caso de que la Conferencia del desarme naval fracasara Francia e Italia podrían convenir una suspensión de las construcciones navales en período de dos o tres años, conjuntamente con el acuerdo de las restantes potencias navales.

Disminución de la jornada de trabajo

Washington 17.—El Gobierno ha acordado conceder a los mineros la reducción de media hora en la jornada actual de trabajo, sin disminución de los salarios, a partir del próximo año.

Nueva República

Moscú 17.—La agencia soviética Tass, da cuenta de que la República soviética socialista autónoma de Tadjikistán, acaba de ser proclamada República unificada, por el Congreso extraordinario de los Soviets.

En las elecciones intervendrán las mujeres

Méjico 17.—Se cree que será aceptada la actuación de las mujeres como interventoras en las próximas elecciones para la Presidencia de la República.

Se cree que este es el único medio de evitar derramamientos de sangre entre los partidos políticos.

Francia compra trigo por valor de más de veinticuatro millones de francos

Belfort 17.—El ministro del Interior, señor Tardieu, ha pronunciado un discurso, hablando especialmente de la agricultura francesa y de un modo particular del problema del trigo.

El señor Tardieu dijo que Francia no produce trigo suficiente para su consumo y exhortó a los agricultores a remediar esta deficiencia.

Las naciones de Europa —añadió— están obligadas a comprar a los pueblos de Ultramar trigo por 84.000 millones de francos. Esto representa un gran conflicto para muchas economías nacionales, conflicto que podría desaparecer con una inteligencia internacional.

Por lo que hace a Francia, ella sola paga al extranjero para la adquisición de trigo 24.000 millones de francos.

Un hidroavión de lujo

Friedrechshafen 17.—El multimillonario Garfield Wood ha encargado a los establecimientos de construcción Dornier un hidroavión de metal con cuatro motores y una velocidad media de 180 kilómetros por hora.

El hidroavión, que tendrá capacidad para 27 personas, será habilitado solamente para y contendrá una cocina eléctrica, refrigerantes, salón, dormitorios y baños con ducha.

La defensa militar de Francia

Verdun 17.—El ministro de Colonias señor Maginot, ha pronunciado en Longeville-en-Barrois,

un discurso en conmemoración de los muertos en la guerra.

Entre otras cosas, el señor Maginot ha dicho:

«Queremos la paz en la seguridad. Esta puede ser garantida por el desarme de los pueblos, a condición de que este desarme sea general y completo. En defecto de este desarme integral, que no parece tener que ser hecho mañana, una nación que desea vivir en paz tiene que tomar las precauciones que exige su defensa. Sería exagerado afirmar que Francia ha tomado estas precauciones.

El señor Maginot añade que la frontera sigue abierta y su defensa no ha sido organizada. Por otra parte la cobertura en caso de agresión, no está tampoco prevista. Acordada y en plena realización la evacuación anticipada de Renania, la defensa militar de Francia exige la adopción de estas dos medidas.

Los mineros extranjeros disfrutarán de los mismos derechos

Marsella 17.—Entre los acuerdos adoptados por el Congreso de los trabajadores del subsuelo, figura el reconocimiento a los mineros extranjeros que trabajan en Francia, de los mismos derechos que en la actualidad disfrutaban los obreros franceses.

También fue votada una moción expresando el firme deseo de los mineros franceses de estrechar cada vez más los lazos con todos los obreros del mundo.

El tráfico entre Rusia y Norteamérica

Moscú 17.—Desde la guerra no había arribado al

puerto de Novorossiisk ni un buque norteamericano hasta el martes, en que llegó el «Oxford», transportando maquinaria. Este buque seguirá haciendo servicios entre ambos países. Se pondrán otros buques en el mismo servicio. En adelante el comercio con Norteamérica se hará directamente, en vez de hacerlo por Alemania y otros países.

Bolsa de Madrid

Cotizaciones del día 17

Interior	7250
Exterior	8400
Amortizable al 5 por 100	7670
Cinco amortizable 1917	9815
Ideu al 5 por 100 antiguo	8975
Banco de España	10030
Banco Hipotecario	10040
Río de la Plata	58800
Tabacos	22600

Francos: Veintiseis con cuarenta y cinco.

Libras: Treinta y tres con noventa y siete.

Dólares: Seis con noventa y ocho.

Belgas: Cero.

Doctor TOMÉ

De las Clínicas Nacionales y Extranjeras
Especialista en partos
y enfermedades del embarazo. Consulta de matriz y gineco-uritarias. Secretas. Aplicación del 606 y derivados. Diatermia.
HORAS: DE 3 a 6
General Marina, núm. 14, segundo

Desde ayer es huésped de nuestros augustos Soberanos, el Presidente de la República de Portugal general Carmona

El pueblo de Madrid le acoge cariñosamente. Brillantísimo desfile de las tropas que cubrieron la carrera. Expresivos discursos de los dos jefes de Estado

Extraordinaria animación. Las casas de la carrera lucen colgaduras

Madrid 17.—Desde las primeras horas de esta mañana, con motivo de la llegada del jefe de Estado portugués la animación era extraordinaria en todos los centros oficiales y calles que debía atravesar la comitiva.

A las diez y media, era materialmente imposible encontrar sitio en las cercanías de la estación del Norte, a consecuencia del enorme gentío que allí se había estacionado para presenciar la llegada del tren presidencial.

En la Embajada de Portugal y en todos los edificios y centros oficiales, se izaron las banderas de España y Portugal, y las casas situadas en las calles por donde tenía que pasar la comitiva para dirigirse desde la estación al Palacio Real, lucían vistosas colgaduras, muchas de ellas de los colores nacionales de ambos países.

Fuerzas de Seguridad y de la Guardia civil establecieron un cordón, cerca de la estación del Norte, para mantener el orden.

Para tratar de los temas económicos con el Presidente

Madrid 17.—A las nueve y media de la mañana se reunieron el Presidente del Consejo y los ministros de Hacienda, Fomento y Economía para preparar los temas económicos que se tratarán con el Presidente de Portugal.

Llegada del tren presidencial a Valencia de Alcántara

Valencia de Alcántara 17.—En el rápido de Madrid llegaron el embajador de Portugal y el Capitán General de Madrid que formarán parte del séquito del Presidente de Portugal.

El tren Presidencial llegó a las once y veinticinco, tributándose un entusiasta recibimiento a S. E. el general Carmona.

Llegada del tren Presidencial. Las tropas cubren la carrera. Los que acudieron a recibirle

Madrid 17.—Esta mañana, como estaba anunciado, llegó a Madrid en un tren especial, el Presidente de la República de Portugal, general Carmona, acompañado del jefe del Gobierno y ministro de Relaciones Exteriores de su país.

El tren Presidencial vino por la línea de Madrid, Cáceres, Portugal, y al llegar a las Delicias (Empalme), se le unió una máquina de la Compañía del Norte, que lo llevó por la línea de circunvalación hasta la estación del Norte.

A las diez y treinta de la mañana, ya se hallaba cubierta la carrera por las tropas de la guarnición, y en la explanada y puertas principales de la estación, se congregaron las autoridades y clases de etiqueta, palafinos y comisiones que habían de recibir al presidente.

Los primeros en acudir fueron el Director General de Seguridad, jefe de la Policía portuguesa y jefe de la Policía española, y así sucesivamente fueron llegando, el Gobierno en pleno, menos el ministro de Trabajo señor Aunós, que se encuentra en Ginebra; los Infantes, Don Jaime que vestía uniforme de Maestrante de Sevilla; Don Fernando y Don Alfonso de Orleans, que vestían sus respectivos uniformes.

El general Primo de Rivera lucía la banda de la Gran Cruz del Cristo de Portugal.

En la estación también se reunieron, el gobernador civil, alcalde, concejales, presidente de la Diputación, secretario de Asuntos Exteriores, duque de Vistahermosa, conde de Bailén, señor Landeche, presidente de la Audiencia, rector de la Universidad, comisiones de los Cuerpos de la guarnición, personal de Embajadas y consulados y miembros de la colonia portuguesa.

Manifestaciones del marqués de Estella

Madrid 17.—En el vestíbulo de la estación, el general Primo de Rivera conversó con varias personalidades, con el secretario de

la Cámara de Industrias y el vicecónsul de Portugal. A éste le felicitó por haberle sido concedida la Medalla del Trabajo, que llevaba puesta.

Realmente —le dijo el Presidente— el señor Aunós se ha desbordado en el tamaño de la condecoración. Yo me voy a hacer una como la de usted.

Agregó que antes de venir a la estación, se habían reunido en el ministerio del Ejército varios ministros para tratar de las cuestiones que podrían ser objeto de conversación con el general Carmona, y agregó que los temas más importantes son los que pertenecen a los ministerios de Hacienda y Fomento, de los cuales los señores Calvo Sotelo y conde de Guadalquivir han dado sucinta referencia a sus compañeros.

A la llegada del Rey. El adorno de la estación

Madrid 17.—A las once menos minutos, llegó a la estación Su Majestad el Rey, en un coche a la gran Droumont, con posillón y servidores. Al lado del Monarca cabalgaba el jefe de la Escolta Real coronel Gómez Acebo, y caballero de servicio señor Durado.

Precedían cuatro Correos de Gabinete y al lado del jefe de la Escolta, iba un séquito real.

Cerraba la vistosa comitiva, la Escolta Real.

El Rey vestía uniforme de Capitán General, con insignias, bandas y altas condecoraciones portuguesas.

Don Alfonso descendió del coche y pasó al andén, que estaba alfombrado, y adornado con escudos de España y Portugal y banderas de ambos países, entrelazadas.

En los andenes se hallaba formada la tercera compañía del primer batallón del regimiento de Covadonga, encargada de recibir honores.

Los alrededores de la estación se hallaban invadidos por enorme gentío.

El primero que descendió del coche. El Rey y el Presidente se estrechan efusivamente la mano. La comitiva se dirige a Palacio

Madrid 17.—A las once y dos minutos entró en la primera vía del segundo andén el tren Presidencial.

El primero que descendió del coche fue el embajador de Portugal en España, señor Melo Barreto.

Su Majestad el Rey se adelantó y esperó al pie del estribo al Presidente Carmona, y al salir éste se saludaron, estrechándose efusivamente la mano.

A continuación, descendieron el jefe del Gobierno portugués, y el ministro de Relaciones Exteriores, que fueron presentados al Monarca por el Presidente portugués.

El general Carmona vestía uniforme de gala, de general del Ejército de su país, con condecoraciones españolas. Terminadas las presentaciones el Monarca y el Presidente portugués, seguidos del general Primo de Rivera y del ministro de la Guerra, revistaron la compañía que vino honores, y terminó el desfile.

Carmona salieron a la explanada de la estación, donde tomaron el coche.

La muchedumbre al advertir la presencia del Monarca y del Presidente Carmona, los vitoreó con gran entusiasmo, dándose también debrantes vivas a España y Portugal.

En la primera comitiva iban, en el coche a la Gran Droumont, el Soberano y el general Carmona, y detrás otros coches.

Detrás del coche ocupado por los Jefes de Estado, marchaba la Escolta Real. La regia comitiva precedida de los Correos de Gabinete, se dirigió por la Cuesta de San Vicente a la calle de Bailén, para entrar en Palacio por la plaza de la Armería.

Las fuerzas que cubrían la carrera se hallaban situadas con arreglo a la orden de la plaza ya conocida.

Llegada a Palacio. Presentaciones. Lo que dice el general Primo de Rivera

Madrid 17.—El Monarca y el general Carmona en-

traron en Palacio por la puerta principal de la Plaza de la Armería.

Al pie de las escaleras esperaban los Grandes de España y después a lo largo de aquéllas, se hallaban los gentiles-hombres de casa y boca, mayordomo de semana y demás clases de etiqueta.

También se hallaban formados en la escalera, los alabarderos.

En la mesa de los Leones se encontraban la Reina Doña Victoria y las Infantas Doña Beatriz y Doña Cristina, Doña Isabel, Doña María Luisa y Doña Beatriz de Orleans, duquesa de San Carlos, marqués de Bandana, duque de Aljara y otros.

El Rey y el Presidente de Portugal subieron juntos las escaleras seguidos de las personas de sus respectivos séquitos y al llegar a la meseta de los Leones, el general Carmona se adelantó y besó la mano a la Reina, que tuvo para él afectuosas frases de saludo.

Inmediatamente la Reina presentó a los Infantes y enseguida se organizó la acomitiva para trasladarse a la Cámara regia. Esta comitiva se forma, según el protocolo del mismo modo que las de capilla pública.

En la Cámara regia el Monarca hizo la presentación al general Carmona de los Grandes de España que desfilaron ante él estrechándole la mano.

Más tarde pasaron a los balcones para presenciar el desfile de las fuerzas.

En la Plaza de Oriente, dando frente a la puerta instalada por el Ayuntamiento para que el Cuerpo Diplomático pudiera presenciar el desfile. La tribuna había sido adornada con las banderas nacionales de España y Portugal.

Además de buen número de distinguidas damas, se hallaban en la tribuna el embajador de Bélgica, Nuncio de Su Santidad, ministros del Perú, Suecia y Ecuador, encargados de Negocios de Rumanía, el Japón y los Estados Unidos y otros.

De la Embajada portuguesa se hallaban los agregados militares don Fernando Coello y el señor Malabarreto, el segundo secretario señor Revello Da Silva y buena parte de la colonia portuguesa en Madrid.

Las últimas fuerzas que desfilaron fueron las de Artillería, que lo hicieron en columna de honor.

Las tropas eran mandadas por el gobernador militar, general de división Ruiz del Portal, y generales de brigada, Buzante, Balmes, Orgaz, Salas, Lombarte y Kirpatrick.

Las unidades iban mandadas, las de a pie, por los coronales de Wad Ras, Covadonga, coronel del primer regimiento de Zapadores, coronel del regimiento de Radiotelegrafía y Automóvilismo. Las fuerzas de Caballería iban mandadas por sus coronales respectivos y la Guardia Civil por un jefe del Cuerpo.

Al pasar frente a Palacio, los jefes de unidades saludaban en la forma reglamentaria.

El brillante desfile que duró cerca de una hora, fué presenciado por numeroso público que hizo grandes elogios de la marcialidad y excelente estado de las tropas.

Los Reyes y el Presidente presencian el desfile desde el balcón principal. El general Saro manda las fuerzas

Madrid 17.—En el balcón principal de Palacio se situaron Su Majestad el Rey, a su derecha la Reina Doña Victoria y las Infantas Doña Isabel, Don Jaime y Don Fernando y a su izquierda, el Presidente Carmona y los Infantes Doña Cristina, Doña Beatriz, Doña María de las Mercedes y Don Alfonso de Orleans.

En el balcón inmediato se hallaban los jefes de Gobierno portugués y español, el ministro de Relaciones Exteriores de Portugal y todo el Gobierno español. En otro balcón se hallaban los jefes superiores de Palacio.

Desde la plaza de Oriente, enorme gentío presenciaba el desfile de las fuerzas, aplaudiendo repetidas veces a los Soberanos y al Presidente.

Al aparecer los Reyes en el balcón, inició el desfile el general Saro, que mandaba las fuerzas, seguido de su Estado

Mayor, situado después al pie del balcón, y debajo de éste un sargento de la Escolta Real, con la insignia Real. Delante se situó el banderín de señal.

Desfilaron en columna de honor las fuerzas de Infantería y de aviación, en fuerza de a tres, los Ingenieros, Zapadores y de Ferrocarriles, Intendencia y Sanidad; en línea de a cuatro, los batallones de Telégrafos y Radio. En columna por secciones, inició el desfile el regimiento de Infantería del Rey, con el Pendón Morado de Castilla.

Terminado éste, las clases de etiqueta abandonaron el Palacio, y el Gobierno pasó a firmar en las habitaciones del Presidente portugués, que son las llamadas del duque de Génova, en la planta baja del Alcazar.

El general Primo de Rivera, después de firmar volvió a subir a las habitaciones, nes regias por haberle invitado a aumentar los Reyes.

Antes de hacerlo se detuvo unos instantes con los periodistas a los que manifestó: — Venimos todos a firmar. En cuanto al desfile, poco puedo decirles puesto que ustedes lo han presenciado. Solo, puedo decirles que ha sido tan brillante, que yo no he visto otro mejor en mi larga carrera militar. Todo ha resultado muy bien, y así se lo ha manifestado al Rey el general Carmona.

Esta tarde, después de almorzar, el Presidente Carmona y su séquito irán a El Escorial a depositar una corona de flores sobre la tumba de la Reina Cristina. Los demás actos son ya conocidos.

Yo — agregó — tengo una satisfacción de orden personal. He visto a mi hijo Miguel que llevaba el estandarte de Infantes de la Princesa y supongo que para él también será como un verdadero honor y habrá sentido en el día de hoy una gran satisfacción.

El general Primo de Rivera acompañó a los ministros hasta la Puerta del Príncipe y cuando se despedía de ellos, comenzó el brillante desfile.

Respecto a la revista naval de Valencia dijo lo siguiente:

— No me quiero vestirme de plumas ajenas. Reconozco que lo mucho que vale nuestra Armada se debe al esmero, mérito que hicieron los almirantes Miranda y Ferrandiz y don Antonio Maura.

Almorzar íntimo en Palacio. Los que asistieron. Marcha a El Escorial

Madrid 17.

En el momento de terminar de hablar el jefe del Gobierno, llegó a Palacio el embajador de Portugal en España, señor Melo Barreto, invitado por los Reyes a almorzar.

El general Primo de Rivera y el señor Melo Barreto subieron inmediatamente a la Cámara regia, después de despedirse de los ministros.

Terminado el desfile, desde los balcones de Palacio los Reyes, Presidente Carmona, Infantes y demás personas del séquito, pasaron a sus habitaciones particulares para cambiar de ropa.

A la una y media se trasladaron al comedor de diario donde se sirvió un almuerzo íntimo.

Se sentaron a la derecha de la Reina el Presidente de Portugal, la embajadora de este país, el ministro de Negocios Extranjeros portugués, el capitán Pedroso, ayudante del Presidente, secretario diplomático español, señor González Arnau, y duque de Vistahermosa.

A la izquierda de la Reina tomaron asiento, el Infante Don Jaime, la duquesa de San Carlos, el embajador de Portugal señor Melo Barreto, capitán Silva, oficial a las órdenes del Presidente, el señor Da Costa, ministro plenipotenciario mayordomo de semana, marqués de Santa María de Villar y teniente coronel Iglesias.

A la derecha del Rey, la Infanta Doña Beatriz, el Presidente del Consejo portugués, dama particular de la Reina, jefe de protocolo de Portugal, teniente coronel Narvalho, oficial a las órdenes del Presidente, señor Oliveira, comandante de Cerro y don Cristóbal Castilla, y la Infanta Doña Victoria.

A la izquierda de la Infanta Cristina, el jefe del Gobierno general Primo de Rivera, general Oliveira, coronel Estevez secretario particular del Presidente del Consejo, Capitán General de Madrid, comandante Tapia, Oficial Mayor de Alabarderos y profesor del Infante Don Jaime.

En las cabeceras se hallaban el Mayordomo Mayor de Palacio y el ayudante González Gallarza.

A las tres y media de la tarde terminó el almuerzo, marchando el Presidente de Portugal y su séquito a El Escorial.

Un niño depositado en la Casa de Expositos, es prohibido por todas las diputaciones españolas

El piloto Ansaldo, herido en accidente. Se agudiza el problema del cambio. El nuevo horario de trabajo en Barcelona ofrece dificultades

Inquietud entre los oliveros

Madrid 17.—El ministro de Economía Nacional ha facilitado una nota a la prensa, en la cual dice que la Asociación de Oliveros españoles ha celebrado varias conferencias con él, detallándole el estado de inquietud en que se encuentran los oliveros españoles, ante el incesante y alarmante descenso del precio del aceite que de continuar ocasionaría una posible crisis del trabajo.

El ministro se propone utilizar todos los medios para defender tal sector de la economía nacional, llegando, si preciso fuera, a intervenir en el mercado para evitar las conflagraciones que contribuyen a los descensos artificiales de precio, esperando además las conclusiones de la asamblea de la citada Asociación para estudiarlas y resolverlas.

Dr. Mario Esteban Oculista

del Hospital Militar y de la Cruz Roja Académico C. de la Real de Medicina y Cirujía de Sevilla, etc.
LOPEZ MORENO, NUMS. 14 y 16
CONSULTA DE 3 a 5

Dr. FORTEZA

de Sanidad Militar
Médico por oposición del Consultorio Municipal de niños y ex jefe de la consulta de enfermos de pecho del Hospital Noble de Málaga

MEDICINA GENERAL

RAYOS X

Aparatos de primer orden.

Radiografías de todas clases

CONSULTA de 3 a 6

Gran Capitán, 9, prol. Izquierda

VISITAS al domicilio

Al regresar de El Escorial

Madrid 17.

En la visita que ha hecho esta tarde a El Escorial el Presidente Carmona, para depositar una corona de flores en la tumba de la Reina Doña Cristina, le ha acompañado su Maftas el Rey y el Presidente del Consejo.

El regreso a Palacio lo efectuaron alrededor de las seis y media, para tomar el té con la familia Real.

Durante la visita a El Escorial, el Monarca mostró al general Carmona el Monasterio, la Casa del Príncipe y demás monumentos.

A las siete de la tarde, en sus habitaciones, el general Carmona ha recibido al Cuerpo diplomático extranjero.

Banquete de gala en Palacio. Asisten cien comensales

Madrid 17.

Esta noche se ha celebrado en Palacio el anunciado banquete de gala, en honor del Presidente de la República portuguesa.

Los principales puestos de la mesa los han ocupado los Reyes e Infantes, el general Carmona, los jefes de los Gobiernos de ambos países, ministros y señoras, caballeros del Toisón de Oro, duque de Santa Elena, autoridades civiles y militares, alto personal palatino, embajadores de Portugal y otras personalidades.

Equiparon las cabeceras de la mesa, el duque de Miranda y el conde de Maceda.

P. O. M.
LA SEÑORA
Doña María Ladrón de Guevara y Ortega
VIUDA DE ALCALDE
Falleció el día 17 del corriente
R. I. P.

Sus desconsolados: hijos, don Joaquín; doña Guadalupe, don Arturo y doña Angeles; hijo político, don Octavio Martínez Cayuela; nietos y demás familia.

Participan a sus amistades tan sensible pérdida, rogándoles encomienden a Dios el alma de la finada, y asistan a la conducción de su cadáver que tendrá lugar hoy a las doce, desde la casa mortuoria General Buceta, 12, a la Plaza del Comandante Benítez, donde se despide el duelo, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

ESPECTÁCULOS Toros y novillos

TEATRO REINA VICTORIA. — A las seis y cuarto y diez y cuarto. Gran éxito de la eminente artista Fátima Mirás, en sus trabajos de transformismo. Una fiesta en Tokio. — El espejo rojo y otras KURSAAL. — De cinco y media a doce y media. Programa seleccionado. Gran éxito de la jora en ocho partes. Una piedad: estreno de la comedia. A caza de maridos. Mañana estreno de la selección Titán en siete partes. — Pájaros, ríe! por Lon Chaney. — Pronto. El judío errante.

accidente de automóvil del que ha sido víctima el alférez de Artillería don Gabriel Pardo. Su padre, el coronel de Artillería don Julio Pardo, ha salido en automóvil para el lugar del suceso.

DE PROVINCIAS

Fábrica de electricidad destruida por un incendio
Avila 17. En Aronas de San Pedro, un incendio ha destruido la fábrica de electricidad, propiedad de don Nemesio Montero. Las pérdidas pasan de sesenta mil pesetas. El edificio ha quedado destruido. **Numerosos casos de tifus**
Vagado 17. Ante las denuncias formuladas por haberse registrado numerosos casos de tifus en los pueblos de Villanueva de Oseos y San Martín de Oseos, por carecerse en ambos de médico titular, hoy ha llegado el Inspector provincial de Sanidad, quien ha vacunado a 300 vecinos. Se va a instruir el oportuno expediente para depurar responsabilidades. **El arbitrio sobre miradores**
Valencia 17. En el Ayuntamiento de este capital ha quedado expuesta al público la lista arbitral, correspondiente al año actual, del arbitrio sobre miradores, a fin de que los contribuyentes puedan formular las reclamaciones que estimen oportunas. Este arbitrio municipal fué creado recientemente.

E. Martín Peña
MEDICINA GENERAL
CORAZÓN, PULMONES.
Tratamiento médico y quirúrgico de las lesiones pulmonares tuberculosas.
NEUMOTORAX ARTIFICIAL
RAYOS X
Consulta de 4 a 6
Alfonso XIII, 4. principal, centro, Tfono. 306

La policía sorprende a una poderosa organización de contrabandistas

Y se apodera de algunos barcos y muchas armas y municiones
Nueva York 17. Los agentes destinados al servicio de la prohibición, desplegaron gran aparato de fuerzas para realizar grandes simultáneos en Nueva York y otras ciudades próximas al Atlántico. La maniobra tenía por objeto sorprender la más poderosa organización de contrabandistas norteamericanos. Los agentes practicaron 32 detenciones y se cree que se encuentra entre éstos el Rey del Contrabando. Cerca de Nueva Jersey, la policía descubrió el gran cuartel general de los contrabandistas, apoderándose de un verdadero arsenal de armas, ametralladoras y municiones. La gruta que servía de refugio a los contrabandistas tenía diversos pasos subterráneos para comunicar con la costa. Además los contrabandistas disponían de seis vapores armados de ametralladoras y cañones. Los agentes se han apoderado asimismo de una estación radio que utilizaban los contrabandistas para anunciar los desembarcos de contrabando.

DE LA ZONA FRANCESA

El ministro del Aire en Rabat. Viaje de inspección
Rabat 17. El ministro del Aire ha inspeccionado el Estado Mayor del 37 regimiento de Aviación y el aerodromo de Rabat. A mediodía asistió a un banquete, que le fué ofrecido por el Residente General. Por la tarde el ministro M. Eynac estuvo en el Palacio Imperial, para cumplimentar a S. M. Mañana M. Eynac saldrá para Casablanca, donde presidirá un banquete ofrecido por el Aero Club en su honor. Visitará Fez mañana, el sábado regresará a Rabat y seguidamente saldrá en avión para Francia.

Intento rechazado

Fez 17. Un grupo de malhechores ha intentado atravesar las líneas francesas, al Sur de Behrit. El plan de los merodeadores fué descubierta por los mejanzies, y después de breve combate, aquéllos se retiraron dejando seis muertos con armamento.

RUPERTO PRADO
Abogado, Procurador y Corredor de Comercio
AVENIDA DEL GENERAL AZPURU, 6. — TELÉFONO 416

de Expositos, donde fueron obsequiados con un lunch. Estando visitando las dependencias, se enteraron los asambleístas de que horas antes habían dejado un niño en el torno, y por acuerdo unánime, fué prohibido por todas las Diputaciones de España. Actuó de padrino el Presidente de la Diputación de Sevilla, y se le impuso al nuevo cristiano el nombre de Miguel, como homenaje al general Primo de Rivera; el primer apellido España, como homenaje a la Nación, y el segundo apellido Sevilla, por ser la población donde había nacido. El Presidente de la Diputación dió las gracias a los asambleístas, por la feliz idea. **El próximo viaje de los Reyes**
Sevilla 17. El Director de la Exposición señor Cruz Conde, ha recibido el encargo de redactar el programa del próximo viaje de los Reyes a Sevilla.

El nuevo horario de trabajo en Barcelona

Una nota oficiosa
Madrid 17. En el Negociado de Censura de la Presidencia, facilitaron a los periodistas la siguiente nota oficiosa: Copia del telegrama dirigido por el Presidente del Consejo al gobernador civil de Barcelona. «Enterado por el ministro interino de Trabajo, de las dificultades que ofrece el nuevo horario de trabajo impuesto por fuerza mayor y por la precisión de atender a todas las necesidades en la compleja y robusta vida de una gran urbe, el Gobierno, comprendiendo las distintas modalidades que se determinan por la variedad de turnos en los trabajos y otras circunstancias, autoriza a V. E. a adaptar a ellas el sistema, seguro de que los obreros comprensivos y libres de pasiones malisimas, aceptarían la molestia donde sea indispensable, como serán atendidos en cuanto sea compatible con las fines de la mejor producción, que por igual interesa a ellos, a las patronos y al Estado. Conozco bastante el buen espíritu y el claro entendimiento de los obreros catalanes, para no estar seguro de su cooperación en el vencimiento de esta dificultad.»

El aviador Ansaldo, herido en accidente

Detalles de lo ocurrido
Madrid 15. En las primeras horas de la tarde, en el aerodromo de Getafe sufrió un accidente de aviación el piloto de complemento don José María Ansaldo, jefe de pilotos de las líneas aéreas subvencionadas. A las doce y minutos, se elevó el aviador Ansaldo, en un aparato trimotor Junkers, que estaba de pruebas desde hace varios días, por haber sido objeto de una minuciosa reparación. Acompañaban al señor Ansaldo en el vuelo don Ernesto Hernández, ingeniero y un mecánico. El aparato estuvo volando sin novedad, y en el aire sufrió una avería en el motor, que obligó al piloto a aterrizar rápidamente. Al tomar tierra fué a chocar contra uno de los pabellones que tiene instalados a la orilla del campo de aterrizaje la Sociedad de Construcciones Aeronáuticas. El aparato capotó, sufriendo averías de gran importancia. Inmediatamente acudieron al lugar del accidente cuantos se dieron cuenta del mismo, prestando auxilio a los aviadores. El ingeniero y el mecánico solo sufrieron erosiones leves y el señor Ansaldo contusiones y magullamientos, quedándose especialmente de fuertes dolores en la espalda. La noticia del accidente fué conocida inmediatamente en Madrid, avisándose al padre político del señor Ansaldo, general Soriano, quien marchó desde la Presidencia del Consejo, donde están instaladas las oficinas de la Aeronáutica, al aerodromo de Getafe. Acompañaban al general Soriano, el piloto civil señor Navarro y el médico señor Ellices. El aviador Ansaldo, una vez reconocido por los médicos del aerodromo, fué trasladado a Madrid, donde, según nuestras noticias, ha quedado hospitalizado en una clínica particular.

El problema del cambio

Nota oficiosa
Madrid 17. En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota oficiosa: El Gobierno ha solicitado y estlima en lo que vale, los asesoramiento, entre otros, de la Comisión de estudio e implantación del patrón oro en España, y ha designado al señor Figueras, para gobernador del Banco de España, materias éstas que no son para hacerlas cuestiones de partidos ni de procedencias. Asimismo mantiene el contacto con las autoridades bancarias y técnicas del extranjero, que le suministran información en estos asuntos. El Gobierno está suficientemente asistido e insuperablemente representado por el ministro de Hacienda, para abordar este problema, que se ha agudizado en el momento en que una escisión política, denominadora de absoluta incertidumbre, hizo creer en el extranjero la posibilidad de un cambio político que influyó notoria y perjudicialmente en todos los valores españoles.

Las Exposiciones de Barcelona y Sevilla

Regreso del señor Callejo
Barcelona 17. Anoche, en el segundo expreso, regresó a Madrid el ministro de Instrucción Pública, siendo despedido por las autoridades, Rector de la Universidad, catedráticos, profesores de los centros docentes y numerosas personas. **La Semana de Valencia**
Barcelona 17. Con extraordinaria animación, continúa en el Pueblo Español los festejos de la Semana Valenciana. Un grupo de jóvenes, vestidos con los trajes típicos de la región, repartieron entre los concurrentes atletas y demás atusivas a las fiestas. En el Palacio de Proyecciones se celebró un recital poético. **Lo que dijo el marqués de Estella a un periodista alemán**
Berlín 17. Un corresponsal, invitado por el Gobierno español para visitar las Exposiciones de Sevilla y Barcelona, relata el almuerzo con que el marqués de Estella obsequió a los periodistas. Les dijo el Presidente que el Pueblo español no gusta de políticos. Agregó que es fácil gobernar a España, pues todo el mundo sabe cuál es su deber. Terminó diciendo que el pueblo no ignora sus pensamientos, pues nunca le ha ocultado nada. **Un niño abandonado por sus padres, es prohibido por todas las Diputaciones**
Sevilla 17. Esta mañana, los miembros de la Asamble de las Diputaciones, visitaron el manicomio, clausurando sus instalaciones. Luego marcharon a la Casa provincial

Medicina interna Vías respiratorias
NIÑOS
Policlínica Dr. Quispe e Hijo
Visitas a domicilio
Avisos: FARMACIA QUEIPO, T. 70
Consulta gratis a los pobres de 10 a 11
Plaza de España (esquina a Alfonso XIII)

José MADRID
OPTICA de precisión
Se ejecutan con la mayor rapidez y esmero las recetas de los señores oculistas.
Las mejores monturas a los precios más baratos.
ZEISS Cristales ZEISS los mejores
Dr. J. BARRIENTOS
del Instituto Rubio
Consulta especial en enfermedades de la mujer y niños
Reflejoestropia endo-nasal
Electroterapia, Diatermia
Consulta: de 9 a 11 y de 3 a 6
General Pareja, 14, Teléfono 238

Regimiento Infantería Melilla n.º 59

ANUNCIO
Acordado en este Cuerpo contratar el suministro de víveres para la confección de comidas de la tropa, se hace saber por el presente, para los abastecedores que lo deseen, hagan sus ofertas antes de las 10 horas del día 2 de Noviembre próximo, fecha en que se reunirá la Junta Económica para proceder a la oportuna adjudicación, conforme a las condiciones que se expresan a continuación. Las ofertas se redactarán en papel sin membrete ni indicación de ninguna clase y cerradas en un sobre con su lema, el cual contendrá otro sobre con el mismo lema, en cuyo interior se contenga una tarjeta o pliego con el nombre del concursante. Melilla 15 de Octubre de 1929. — Visto Bueno el Coronel, Miaja. El Comandante Mayor, Francisco Blanco.

CONDICIONES

1.ª Los concursantes acompañarán a sus ofertas el recibo correspondiente de la contribución industrial por la clase y tarifa que les corresponda y en su defecto el alta en dicha contribución. 2.ª Con tres días de anticipación a la fecha del concurso se entregarán en la Oficina de Mayoría las muestras de artículos y el análisis, hecho por el Laboratorio Municipal, del aceite, tocino, chorizos, etc., y los admitidos, debidamente precintados quedarán depositados en el Cuerpo a disposición de los Oficiales de servicio, para que en cualquier momento puedan comprobar que los que se suministran son de la misma calidad que los analizados por la Junta. 3.ª Hasta 48 horas después de la celebración de la Junta Económica, pueden ser retiradas las muestras que no hayan sido favorecidas por la adjudicación y pasado este plazo no será atendida ninguna reclamación que se formule. 4.ª El concursante a quien se la haya hecho la adjudicación se compromete a establecer depositados para cubrir las necesidades de cualquier unidad del Cuerpo igual o superior a Compañía en cualquier posición que se encuentre, lo mismo en la Circunscripción de Melilla que en la del Rif. 5.ª (bis) Los artículos serán de buena calidad y los necesarios para la confección de las comidas. 6.ª Si el provisionista no pudiese suministrar algún artículo de los contratados o no los tuviese de la misma clase, el Cuerpo lo adquirirá en el mercado; siendo de cuenta de dicho provisionista la diferencia de precio entre el estipulado y el de cotización. 7.ª (bis) Para los pesos y medidas se utilizarán los del Cuerpo debidamente contrastados. 8.ª Este contrato será unilateral y por tiempo ilimitado. 9.ª Acto seguido de hecha la adjudicación, el favorecido depositará en la Caja del Regimiento la cantidad de 2.000 pesetas para responder al cumplimiento del contrato. 10.ª El importe de este anuncio será de cuenta del beneficiario. 11.ª Los señores concursantes, a más de estas condiciones, pueden hacer las ofertas que crean oportunas. 12.ª Las ofertas que se presenten, en llenar los requisitos que se insertan en este anuncio, no serán tomadas en consideración.

Camisas, Calzoncillos, Pijamas a Medida
Talleres propios y personal especializado
"Las Novedades"

Auxiliares del Protectorado
Preparación para la próxima oposición
Academia Suarez-Bonet
Seijas Lozano, número 1. De 7 a 9 noche



Pan y toros

Dos noticias agradables, consoladoras, simpáticas, y oportunas en extremo, han recogido en sus páginas los periódicos locales en la presente semana. Una de ellas nos informa de que pronto en muchas casas donde carecen de todo y viven por que parias, habrá pan, sí, mucho pan y trabajo en abundancia. La otra nueva se refiere al proyecto que dos santas instituciones abrigan de construir una plaza de toros a la que puedan concurrir doce mil almas. Es muy probable que aquellos que en su vida hicieron nada de provecho y que alardean de todo lo que les falta, traten de desvirtuar ideas tan acertadas y hasta duden de que puedan suceder cosas tan gratas: mas yo que sé como muchos arribarían a esta plaza. Y me congozo los móviles de no pocas disonancias, hago votos muy fervientes porque noticias tan faustas por los hechos, sin demora, las veamos confirmadas. En estos tiempos, un pueblo que come y que se entusiasma con los arreos y el arte de bienvenida y labanda, no será feliz del todo: mas para serlo, le falta menos que cuando carece de pan y de tauromaquia. **P. PILLO.**

Regimiento de Infantería de Melilla número 59

ANUNCIO
Acordado por este Cuerpo el contrato de suministro de carne, se hace saber por el presente, para que los abastecedores que lo deseen hagan sus proposiciones antes de las 15.30 horas del día 2 de Noviembre próximo, en cuya fecha se reunirá la Junta Económica para proceder a su adjudicación, conforme a las condiciones que se expresan a continuación. Las ofertas vendrán escritas en papel sin membrete ni indicación alguna y encerradas en un sobre con un lema, que contendrá otro sobre cerrado con el mismo lema en cuyo interior se colocará una tarjeta o pliego con el nombre del ofertante. **Condiciones**

1.ª Con la oferta se incluirá el recibo correspondiente de la Contribución Industrial por la clase y tarifa que le corresponda y, en su defecto, el alta en dicha contribución. 2.ª La carne que se suministre ha de ser a las 8 horas, por lo menos, de sacrificada la res y no contendrá cabeza ni vísceras. 3.ª Se suministrará en limpio, de cuarto frasero, no admitiéndose en hueso más que la cuarta parte del peso total pedida. 4.ª El suministro se hará en cualquier posición de la Circunscripción de Melilla o del Rif en que hubiese destinada una fuerza del regimiento igual o superior a Compañía, comprometiéndose el contratista a mantener en ellas el ganado necesario para atender a las necesidades de la tropa. 5.ª Si algún día el contratista no dispusiera de la carne que se pidiese o ésta fuese de poca calidad que la contratada, el Cuerpo la adquirirá directamente; siendo de cuenta del provisionista la diferencia entre su costo en plaza y el acordado. 6.ª Para el peso se utilizará el del regimiento debidamente contrastado. 7.ª No se hará suministro alguno de carne sin que previamente haya sido analizado por el veterinario. 8.ª Acto seguido de hecha la adjudicación, el favorecido depositará en la Caja del regimiento la cantidad de 2.000 pesetas para responder al cumplimiento de este contrato. 9.ª Este contrato será unilateral y por tiempo ilimitado, siempre que la Junta esté satisfecha de la bondad del servicio. 10.ª Las ofertas que se presenten sin llenar los requisitos que se insertan en este anuncio no serán tomadas en consideración. 11.ª El importe de este anuncio será de cuenta del ofertante que resulte agraciado. Melilla 16 de Octubre de 1929. — El Comandante Mayor, Francisco Blanco. — Visto Bueno. — El Coronel, Miaja.

Doctor M. AMIEVA
JEFE DE EQUIPO QUIRÚRGICO
CRUJIANO DE LOS HOSPITALES
PAGÉS Y CRUZ ROJA
Cirujía, Diatermia, Vías urinarias.
Calle del Serrallo, número 12, proel.

NOTAS DEPORTIVAS

SOBRE EL CAMPEONATO MUNDIAL

La Real Federación Española ha acudido en consulta a las regionales, para que éstas sean las que decidan la participación o la abstención en los campeonatos del mundo que se han de celebrar en Montevideo el próximo verano. No se ha considerado la Nacional con facultades para resolver por sí sola en cuestión tan interesante y quiere que su decisión lleve el refrendo de todos los organismos federativos. Ello indica que se trata de un problema difícil, sobre el que son descañados todos los asesoramiento. Metamos, pues, nosotros también nuestro cuarto a espaldas. Hace ya varios meses que expresamos el convencimiento indestructible de que para ir al Uruguay habría de ser con todas las garantías y las posibles seguridades de que no se iba a correr una aventura, o la que pudiera salir. La situación hoy día preponderante del fútbol español obliga a no comprometer su buen nombre en una empresa arriesgada. Todo esto lo dijimos a su debido tiempo, antes de la Asamblea Nacional, es decir, con antelación a que se hubiesen acordado los oportunos calendarios. Pretendíamos a que se tuviera en cuenta las exigencias internacionales para dejar unas cuantas fechas libres con las que fuera hacadera de preparación del equipo representativo de España. Entonces no habría sido muy difícil anular las necesidades de los Clubs, con los que requiere el prestigio internacional de nuestro fútbol. Pero no se hizo así. Los delegados pensaron en todo menos en eso. Se mantuvieron los dos concursos iniciados el año último sin caer en la cuenta de que la competición de Ligas podría persistir en toda su pureza deportiva y ganar el interés general en cuanto se le diera la categoría que en sí tiene, la del verdadero campeonato de España, suprimiendo el alambor sistema de la eliminación. De esta forma hubiera habido tiempo para todo y el resultado económico no sería peor pues si se habían reducido los partidos, también serían menores los desplazamientos, y ahorra el in forma del desastroso balance económico de la temporada anterior. Al mantenerse todo conforme estaba, es imposible cruzar el charco sin exponerse a un grave contratiempo. No hay espacio para encuadrar al equipo ni para hacerle descansar algo luego de la prolongada y agotadora campaña de diez meses. Desde luego pensamos en que las contestaciones de los Comités Federati-

vos serán denegatorias. Obra conducta seria suicida e impremeditada. Hay que pensar, sin embargo, en que podrían ponerse en juego ciertas influencias y consideraciones políticas a las que no fuera fácil resistir. Ya las hubo cuando se hizo al Uruguay la concesión de los primeros campeonatos del mundo, en el Congreso de Barcelona. No sería extraño que ahora también hicieran acto de presencia. En tal caso todo debería supeditarse a esta participación. Los intereses de los clubs son de primer orden, pero no menores los de la categoría y prestigio de nuestro fútbol. Puestos en la necesidad de acudir a Montevideo, estaría en su punto el sacrificio relativo de los clubs para que fuera posible una renovación de las jornadas triunfantes del equipo de España. Con tiempo, las cosas podrían hacerse bien y las dificultades a resolver no parecerían insuperables. Replanteamos que ante la exigencia de figurar en los campeonatos mundiales, todo esfuerzo nos pareciera poco. Caso de no hacerse así, preferible sería correr las vicisitudes de oponerse a la expedición, que realizar ésta hipóticamente, sin la preparación debida, como un hecho fatal y forzado.

Es curiosa la conducta seguida con el Uruguay. La «Fifa» en su reunión de la ciudad condal, estimó que a los uruguayos les era debida la organización de los primeros campeonatos del mundo, en orden a las actuaciones de sus equipos en las dos últimas Olimpiadas, la de París y la de Amsterdam. Los delegados estuvieron de acuerdo al estimarlo así, pero ya entonces dudamos algo de su sinceridad al no considerarlo obligatorio la concurrencia a los campeonatos iniciales reservando la obligación para cuando se celebrasen en Europa. Y en efecto, hoy todo son absencias y hasta ahora no hay ninguna nación europea que haya anunciado el envío de su equipo, excusándose algún caso bien peregrinamente. Alemania, con su ingenuidad de costumbre dice: No podemos ir a Montevideo porque la mentalidad que anima a los equipos nacionales en tales circunstancias no puede más que nublar las buenas relaciones entre los países, los espectadores y los jugadores, que ponen el espíritu nacional por encima del espíritu deportivo. Ya es raro que esta declaración la haga un pueblo tan nacionalista como el germano. Si los na-

manes sus consecuencias hay que esperar verles al margen de toda competición internacional, en la que suponemos impera siempre el mismo espíritu. Desde luego esa decisión la tomarán los germanos después de los juegos Olímpicos de Amsterdam, en los que fueron eliminados por el equipo uruguayo, en un match en que se pusieron de manifiesto todas sus cualidades raciales. Esperemos, pues, que perseveren en la misma conducta aunque los campeonatos de 1934 se celebren en Berlín.

Al Uruguay le puede doler mucho, y con razón, que no se le considere como tiene derecho. País privilegiado, de libertades grandes y de educación completa, merece otro trato menos especial. Además, cuándo van a encontrar los equipos europeos mejores condiciones para su desplazamiento? ¿A que dentro de unos años no se les ofrece a los suramericanos idénticas facilidades? Por egoísmo, los países europeos deberían reconocer importancia a estos primeros campeonatos, única forma de que la aumenten en el porvenir. No sería extraño que si ahora no concurren los europeos a América, tampoco vengán después los americanos a Europa. Con ello los campeonatos mundiales recibirían un golpe de muerte, pues no podrían ser considerados como tales si en ellos no figuraban los equipos que por dos veces han demostrado ir a la cabeza del fútbol. La ausencia de Inglaterra, de España o de Italia, supone mucho, es verdad, pero tampoco la de Argentina y Uruguay sería menos lamentable.

Alfonso R. KUNTZ
(Prohibida la reproducción.)

Dr. S. BLANQUER
CIRUJIA GENERAL
APARATO GÉNITO-URINARIO
VENÉREO
CONSULTA DE 4 a 6
Calle General Marina, núm. 11

PERBOROL
E V I T A L A C A R I E S
El impuesto de timbre a cargo del comprador

¡Esa maldita tos! No tardará usted en verse libre de ella si recurre a la SOLUCIÓN PERBOROL. Porque que cura las lesiones de los pulmones y de los bronquios, y aumenta el apetito y las fuerzas.
L. Paulbuis, París y todas farmacias.

PERBOROL
E V I T A L A C A R I E S
El impuesto de timbre a cargo del comprador

